

かけはし

赤の3組
～秋のダイナミックワールド号～

「秋のダイナミックワールド」において、赤の3組で展開されている遊び、その遊びが始まったきっかけなど、ご紹介させていただきます。各クラスの「かけはし」は、本園Webサイト「園からのお便り」のページにも掲載する予定です。よろしければ、ぜひ、他クラスの遊びの様子もご覧ください。

園庭や大学キャンパス、山梨森林公園「金川の森」へ出掛け、紅葉した葉っぱや木の実を見つけるたびに、「秋見つけた!」と言いながら、色とりどりの“秋”を見つけてきた子どもたち。集めた秋の自然物(木の実や落ち葉)を使って遊び始めました。集めた自然物(木の実や落ち葉)を使って遊んだり、お店屋さんを開いたりして、遊び始めています。

★ ドングリアクティビティからの『福笑い』『ドングリコロコロ』 ★

遠足で体験したことから始まった遊び。



「ドングリみ〜つけた!」

親子遠足で、パークガイドさんと「金川の森(ドングリの森)」を散策した子どもたち。翌日の幼稚園でも遠足で体験したドングリアクティビティで、遊び始めました。



「こびとさんの出来上がり〜」

ドングリや葉っぱ、小枝など、秋の自然物を使って『福笑い』。「にこにこお顔〜」「髪の毛は枝だよ〜」と、いろいろな顔をつくって楽しんでいます。



「このドングリは、どの仲間かな?」

「コロコロ転がるかな〜」

こちらは、『ドングリコロコロ』。レーンには、身近な素材を使ってトンネルをつくり、ドングリを転がして遊んでいます。「クヌギ」「シラカシ」「マテバシイ」と形が違うドングリでどれがよく転がるか試しています。

★ お店屋さんごっこ ★

ままごとで遊んでいたことから生まれた遊び。



ままごとのケーキやパンに、木の実拾いで集めたドングリを飾りつけて遊び始めた子どもたち。「かわいい!」「もっと食べ物がほしい」という声があります。



「いらっしゃいませ〜ピザ、おいしいですよ!」

ドーナツやピザをつくることになりました。ドングリを「ドーナツにトッピング!」「ピザにのせたらおいしそう!」と飾りつけていきました。



「イチゴ味のドーナツもありますよ!」

ドーナツやピザができると、トレーに入れてオープンで焼いたり、トングで皿に盛り付けたり…お店さんは、大盛況しています。

★ 電車ごっこと温泉ごっこ ★

さつまいも堀りの後、さつまいものつるで遊んだことから始まった遊び。



「うんとこしょ〜どっこいしょ!」友達と力を合わせて、ファームで育てたサツマイモを収穫しました。全部で63個!その際、サツマイモのツルが長いことに驚いた様子の子もたち。



サツマイモのツルを遊びに使えないかと輪をつくり、置いておくと…両足でピョン!と、ジャンプして遊び始めました。みんながつながって…その後、イモのツルは線路に変化。以前つくった電車に乗って歩き始めた子ども達。



「出発進行!」

車体を、マツボックリや葉っぱで装飾して「秋」仕様にリニューアル。今は、イモのツルの線路から行動範囲を広げ、園舎内を電車で行き来し楽しんでいます。



電車ごっこの段ボールで遊んでいるうちに、「段ボールの中に入るとおもしろい」と、段ボールを出たり入ったりして遊んでいると、ある子から「温泉みたい!」と声があります。



「シャワーできれいにしてね」

温泉遊びがスタート!「大変、お水がなくなってきたから入れないと…」と、友達との会話も弾んでいます。電車ごっこの休憩場所にもなっています。



「森の匂いがするよ〜?」

最近では、大きなお風呂に「ドングリ」や「葉っぱ」をバスボールや入浴剤のように入れて、「いい匂いがする〜」とみんなで「秋」を感じながら遊んでいます。

★ 工作コーナー★

身近な素材や秋の自然物を使って、自由工作をしていたことから生まれた遊び。



「なんの音でしょう?」

木の実拾いで集めた自然物を容器に入れ振っていた子どもたち。入れる自然物や容器によって音が違うことを発見。「なんの音だ?」と、保育者が問題に出すと『音当てクイズ』が大人気に。



「これは、ブドウ味だよ!」

こちらは、『ドングリの飴づくり』。ドングリを包装紙でクルクル巻いて…チョコレート味やイチゴ味、いろいろな味の飴をつくっています。



「釣れるかな?」

こちらは、『魚釣り』。トイレットペーパーの芯や封筒などを使って魚やイカをつくりました。3匹釣れると、ドングリ飴のご褒美がもらえます。